

Monsieur le Président,  
Messieurs les Sénateurs,  
Messieurs le Député,  
Madame la Préfète et Monsieur le Préfet,  
Mesdames et Messieurs les Présidentes et Présidents,  
Mesdames, Messieurs, vous tous en vos qualités  
professionnelles et académiques respectives,

C'est un plaisir, que je partage avec mes collègues sénateurs,  
de vous accueillir aujourd'hui au Sénat et particulièrement dans  
les salons de la Questure. Je remercie le Président Gérard  
LARCHER et le Questeur Philippe BAS, qui n'ont  
malheureusement pas pu être présent aujourd'hui, d'avoir  
permis cet accueil qui est un symbole fort, à plus d'un titre.

L'idée d'organiser cette cérémonie au Sénat remonte à  
quelques mois et nos premiers contacts avec Bernard  
GREFFEUILLE. Je ne cacherai pas notre enthousiasme immédiat  
pour cette proposition qui, en mettant à l'honneur l'Académie  
de la Viande et ses récompenses, adresse un message  
important dans la Chambre des territoires.

Car les actions de l'Académie s'inscrivent en effet dans le champ des travaux du Sénat :

- la sécurité et l'indépendance alimentaires,
- l'agriculture durable,
- le bien-être animal,
- la défense du modèle agricole français,
- la rémunération des producteurs et le juste prix des produits ;
- la transparence et l'information des consommateurs ;
- les signes officiels de qualité.

Tandis que le nutri-score génère de la confusion et peut nuire à nos produits sous signe officiels de qualité, pénalisés par l'arithmétique de critères dont il y aurait beaucoup à dire... surtout lorsque l'on voit les notations des fromages au lait cru, tels que le roquefort, et l'on peut craindre des notations qui seront prochainement mises en place pour la viande ;

Tandis que certains industriels et leur marketing s'emparent du phénomène de mode du « véganisme » et développent chaque jour davantage les « viandes de substitution », « substituts de viande » ou autres « viandes végétales » ;

Les messages envoyés aux consommateurs nous alertent : tous ici présents, et la plupart de ceux que nous représentons... même si nous respectons les choix personnels de chacun, ne soyons pas dupes des dérives et de l'exploitation qui sont faites de ces tendances récentes. Restons en alerte.

Dans un contexte de grande défiance de certains mouvements de pensées contre la viande, l'élevage et l'agriculture traditionnelle, vos travaux sont donc essentiels aux débats de société et à la bonne information des consommateurs. Le croisement de vos expertises diverses, rappelées à l'instant par Monsieur le Président, qui sont raisonnées, participe au meilleur éclairage possible des citoyens, comme des élus, pour appréhender les grands dossiers de l'agriculture et de l'alimentation qui nous préoccupent.

L'agriculture doit reprendre sa place dans l'économie française : nous savons tous que les consommateurs ont un rôle à jouer par leurs choix. Dans cet objectif, je souhaite encourager la diffusion de vos travaux.

En tant que Sénateur de l'Aveyron, je suis également fier de vous recevoir ici et de souligner l'engagement de notre compatriote Aveyronnais Bernard GREFFEUILLE, très impliqué dans la filière agneau allaiton de l'Aveyron structurée par sa famille durant des décennies, le Label rouge « Agneau laiton » et l'IGP « Agneau de l'Aveyron ». Je salue son parcours.

L'Aveyron est une terre agricole : l'agriculture est pilier de l'économie de notre département en tant que premier secteur économique. Et pour nous, la mise à l'honneur de la viande, issue de toutes nos filières, est importante pour nos producteurs.

Enfin, pour les territoires que nous représentons, il est un enjeu que je veux souligner à cette occasion : c'est celui du maintien et de la transmission des savoir-faire de l'artisanat, particulièrement des métiers de bouche qui gravitent autour de la viande. Et je pense notamment au métier de boucher, un métier noble, il faut le souligner, parce que c'est un savoir-faire typiquement français. A l'heure où la baguette de pain vient d'être inscrite au patrimoine immatériel de l'Unesco, je déclare mon soutien entier de la candidature de « l'art de la découpe à la française » au patrimoine immatériel de l'Unesco.

Dans nos territoires, nous vivons concrètement les difficultés du métier à recruter et en tant qu'élu, nous soutenons les démarches d'attractivité et de promotion autour du métier pour sensibiliser les jeunes et recruter des apprentis. Tout ce qui contribue à la valorisation du métier, qui permet également le développement de l'artisanat, est très important. Donc ce qui nous rassemble aujourd'hui est essentiel dans cet objectif.

Je remercie donc le Président Bernard GREFFEUILLE d'avoir pensé au Sénat, je vous félicite pour ce que vous faites : vous faites œuvre utile et d'intérêt général.

Je vous remercie et vous souhaite une excellente cérémonie.

Jean-Claude ANGLARS  
Sénateur de l'Aveyron